

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Adapun dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek hasil karya tulis orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 01 November 2019

SITI ROHMAH

NIM : 133400244

ABSTRAK

Nama **Siti Rohmah**, NIM: **133400244**, Judul Skripsi **Problematika Guru Dan Orang Tua Dalam Mengembangkan Perilaku Pertemanan Anak Usia Dini**, dengan studi kasus di PAUD TAAM Darul Ehsan desa Masigit kecamatan Jombang kota Cilegon Banten, jurusan: Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah tahun 2019 M/1441 H.

Proses mengembangkan perilaku pertemanan anak usia dini tidak semudah yang dibayangkan, para guru maupun orang tua memiliki problematika dalam proses pengembangannya. Problem tersebut diantaranya kurangnya kesadaran guru maupun orang tua dalam memberikan pengawasan terhadap anak terutama pada saat anak sedang bermain dengan teman, problem guru dan orang tua juga berupa kurangnya pemberian pemahaman kepada anak untuk saling berbagi mapun saling menghargai terhadap temannya. Maka dalam pengembangan perilaku pertemanan anak usia dini ini pihak lembaga atau guru dan orang tua harus saling bekerjasama, agar mereka bisa tumbuh dengan baik dan memiliki akhlak mulia dalam perilakunya.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana kondisi perilaku pertemanan anak usia dini di PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon?, 2) Bagaimana problematika yang dihadapi guru dan orang tua dalam mengembangkan perilaku pertemanan anak usia dini di PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon?, 3) Bagaimana solusi guru dan orang tua dalam memecahkan problematika pengembangan perilaku pertemanan anak usia dini di PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon?, 4) Bagaimana faktor penghambat dan penunjang di PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon?.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode kualitatif dengan format desain deskriptif analisis, sedangkan teknik pengumpulan datanya menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Kesimpulan dalam skripsi yang penulis buat ini yaitu: solusi dalam memecahkan problematika guru dan orang tua, yaitu dengan membentuk karakter anak menjadi karakter yang berbudi luhur dan berakhlak mulia. melakukan pendekatan dengan orang tua murid, pendekatan ini dilakukan bertujuan agar orang tua murid mengetahui dan memahami perilaku anak dengan temannya saat di sekolah.

Kata Kunci: Problematika, Perilaku Pertemanan

ABSTRACT

Name of **Siti Rohmah**, NIM: **133400244**, Thesis Title **Problem Teachers and Parents in Developing Early Childhood Friendship Behavior**, with a case study in PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon Masigit village Jombang sub-district Cilegon Banten, majoring in: Islamic Counseling Guidance, Faculty of Da'wah in 2019 M / 1441 H.

The process of developing early childhood friendship is not as easy as one might imagine, both teachers and parents have problems in the development process. These problems include the lack of awareness of teachers and parents in providing supervision of children, especially when children are playing with friends, the problem of teachers and parents can also be in the form of a lack of understanding to children to share and respect one another with their friends. So in the development of early childhood friendship behavior, the institution or teacher and parents must cooperate with each other, so that they can grow well and have a noble character in their behavior.

Based on the above background, the formulation of the problems in this study are: 1) What are the conditions of early childhood friendship behavior in PAUD Darul Ehsan Cilegon? 2) What are the problems faced by teachers and parents in developing the behavior of early childhood friendship in PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon? 3) What are the inhibiting and supporting factors in PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon?.

In this study the authors used a qualitative method with a descriptive design analysis format, while the data collection techniques used observation, interviews, and documentation.

The conclusion in this thesis the author made is: a solution in solving the problems of teachers and parents, namely by forming the character of children into virtuous and noble character. approach with parents, this approach is aimed at making parents know and understand the behavior of children with their friends at school.

Keywords: Problems, Friendship Behavior



**FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lampiran : Skripsi
Perihal : Pengajuan Munaqasah

Kepada Yth,
Dekan Fakultas Dakwah
UIN SMH Banten
Di-

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Diperkenalkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Siti Rohmah**, NIM: **133400244** yang berjudul **“Problematika Guru Dan Orang Tua Dalam Mengembangkan Perilaku Pertemanan Anak Usia Dini (Studi Kasus Di PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon)”**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Serang, 01 November 2019

Pembimbing II

Dr. Syafiin Mansur, M.Ag
NIP. 196401081998031001

Dr. Muhammad Shoheh, S.Ag.,M.A
NIP. 19710121999031002

**PROBLEMATIKA GURU DAN ORANG TUA DALAM
MENGEMBANGKAN PERILAKU PERTEMANAN
ANAK USIA DINI
(Studi Kasus Di PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon)**

Oleh:

SITI ROHMAH

NIM: 133400244

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Syafiin Mansur, M.Ag
NIP. 19640108 199803 1 001

Dr. Muhammad Shoheh, S.Ag., M.A
NIP. 1971012 199903 1 002

Menyetujui,

Dekan Fakultas
Dakwah

Ketua Jurusan
Bimbingan Konseling Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag.
NIP. 19631115 199403 1 002

H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd
NIP. 19730328 201101 1 001

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi a.n **Siti Rohmah**, NIM: **133400244** yang berjudul **“Problematika Guru Dan Orang Tua Dalam Mengembangkan Perilaku Pertemanan Anak Usia Dini (Studi Kasus Di PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon)”**, telah diujikan dalam sidang munaqasyah pada Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 06 November 2019, skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Negeri Islam Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 06 November 2019

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Drs. H Muzayyan, M.Si
NIP. 19630308 199402 1 001

Maya Aufa, S.Th.I., M.A
NIDN. 2013068320

Penguji I

Anggota

Penguji II

Dr. H. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I., M.A
NIP. 19780325 200604 1 001

H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd
NIP. 19730328 201101 1 001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Syafiin Mansur, M.Ag
NIP. 19640108 199803 1 001

Dr. Muhammad Shoheh, S.Ag., M.A
NIP. 1971012 199903 1 002

PERSEMBAHAN

Skripsi ini, ku persembahkan untuk kedua orang tuaku tercinta Bapak Muhammad Sofawi dan Ibu Masti'ah, yang selalu menemani penggarapan skripsi ini di malam hari dan tak pernah lelah memberikan motivasi penuh serta doa yang tiada henti untuk menggapai impian anak-anaknya.

MOTTO

يَبْنِيَّ إِنَّهَا إِنْ تَكُ مِثْقَالَ حَبَّةٍ مِّنْ خَرْدَلٍ فَتَكُنْ فِي صَخْرَةٍ أَوْ فِي

السَّمَوَاتِ أَوْ فِي الْأَرْضِ يَأْتِ بِهَا اللَّهُ إِنَّ اللَّهَ لَطِيفٌ خَبِيرٌ ﴿١٦﴾

(Luqman berkata): "Hai anakku, Sesungguhnya jika ada (sesuatu perbuatan) seberat biji sawi, dan berada dalam batu atau di langit atau di dalam bumi, niscaya Allah akan mendatangkannya (membalasinya). Sesungguhnya Allah Maha Halus lagi Maha Mengetahui. (Luqman:16)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Siti Rohmah, dilahirkan di Link. Jombang Kali Rt 002/001 Desa Masigit Kecamatan Jombang Kota Cilegon Provinsi Banten, pada hari senin tanggal 06 Desember 1993, merupakan anak kedua dari empat bersaudara berasal dari pasangan Bapak Muhammad Sofawi dan Ibu Masti'ah.

Jenjang Pendidikan formal yang ditempuh adalah diawali dengan studi TKA di TKA YPIC yang berada di kota Cilegon dan lulus tahun 2001, kemudian melanjutkan di SDN Cilegon IV dan lulus tahun 2007, pada sore harinya penulis juga mengenyam pendidikan Islam di TP Alquran YPIC Cilegon akan tetapi penulis tidak melanjutkannya dan pada tahun 2005 penulis melanjutkan pendidikan Islam di Madrasah Ibtidaiyah di Kota Cilegon dan lulus tahun 2006. Kemudian penulis melanjutkan pendidikannya di MTS Al-Inayah yang berada di Jerang Ilir, Cibeber kota Cilegon dan lulus tahun 2010, dan melanjutkan kembali di MA Al-Inayah Jerang Ilir, Cibeber kota Cilegon lulus tahun 2013, kemudian melanjutkan kembali untuk berkuliah di UIN "SMH" Banten dengan mengambil jurusan Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah.

Semenjak duduk dibangku kelas XII MA hingga sekarang penulis mengajar di TPA Darul Ehsan yang berada di Link. Jombang Kali Rt 001/001 desa Masigit Kecamatan Jombang Kota

Cilegon dan pada tahun 2017 penulis juga mengajar di PAUD TAAM Darul Ehsan Cilegon hingga sekarang.

Dalam kegiatan bermasyarakat di Link. Jombang Kali desa masigit kecamatan Jombang Kota cilegon penulis pernah aktif mengikuti kegiatan masyarakat kepemudaan seperti penulis pernah menjadi anggota organisasi remaja Islam masjid At-taqwa selama setahun di link. Jombang Kali Rt 002/001 desa Masigit kec. Jombang kota Cilegon Banten.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah puji syukur ke hadirat Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi. Shalawat serta salam semoga selalu tercurah kepada Rasulullah Saw, keluarga, sahabat, serta para pengikutnya yang setia dan semoga kita dapat syafa'atnya di yaumul akhir kelak, aamiin.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: ***Problematika Guru dan Orang Tua dalam Mengembangkan Perilaku Pertemanan Anak Usia Dini***. Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari sempurna. Namun penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini dapat membawa manfaat yang besar dan bergna khususnya bagi penulis, pembaca, dan para guru maupun orang tua, serta masyarakat pada umumnya sebagai bahan pertimbangan dan khasanah ilmu pengetahuan.

Skripsi ini tidak dapat terselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, untuk itu penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., sebagai Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin

Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.

2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag. sebagai Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan dorongan penyelesaian skripsi ini.
3. Bapak H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd. Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengarahkan, mendidik, serta memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. Syafiin Mansur, M.Ag., sebagai pembimbing I dan bapak Dr. Muhammad Shoheh, S.Ag., M.A., sebagai pembimbing II yang telah memberikan bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama penyusunan skripsi ini.
5. Kepala sekolah, guru dan orang tua PAUD TAAM Darul Ehsan yang telah memberikan banyak informasi untuk penyelesaian skripsi ini.
6. Kedua orang tua tercinta, Bapak Muhammad Sofawi dan Ibu Masti'ah yang senantiasa memberi doa disetiap langkah perjalanan hidup penulis serta motivasi yang sungguh sangat berarti bagi penulis, dan seluruh keluarga tercinta (kakakku Fahmi, adik-adikku Fahyumi dan Nafisah, bibiku Mastinah, sepupuku Muchyi Annisa dan kakekku Masduki), serta saudara-saudaraku maupun

teman-temanku yang selalu mensupport penulis untuk terus menyelesaikan skripsi ini.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT., penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu menyelesaikan skripsi ini, diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis juga berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua.

Serang, 06 November 2019

Siti Rohmah

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQASYAH	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xiv
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	8
C. Tujuan Penelitian	9
D. Manfaat Penelitian	10
E. Kajian Pustaka	11
F. Kajian Teori	16
G. Metodologi Penelitian	29
H. Sistematika Pembahasan	33

BAB II GAMBARAN UMUM PAUD DARUL EHSAN

- A. Sejarah Dan Letak Geografis PAUD Darul Ehsan 35
- B. Tujuan, Visi Dan Misi PAUD Darul Ehsan 39
- C. Struktur Organisasi 41
- D. Sarana Dan Prasarana 42
- E. Program Kegiatan 43
- F. Data Guru Dan Peserta Didik 51

BAB III PROBLEMATIKA GURU DAN ORANG TUA

DALAM MENGEMBANGKAN PERILAKU PERTEMANANANAK USIA DINI

- A. Kondisi Perilaku Pertemanan Anak Usia Dini Di PAUD
TAAM Darul Ehsan Cilegon 55
- B. Problematika Guru Dan Orang Tua 59

BAB IV SOLUSI GURU DAN ORANG TUA DALAM

MEMECAHKAN PROBLEMATIKA

- A. Solusi Guru Dan Orang Tua Dalam Mengembangkan
Perilaku Pertemanan Anak Usia Dini Di PAUD TAAM
Darul Ehsan 73
- B. Faktor Penghambat Dan Penunjang Pengembangan
Perilaku Pertemanan Anak Usia Dini Di PAUD TAAM
Darul Ehsan 79

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	85
B. Saran	90

DAFTAR PUSTAKA	92
-----------------------------	-----------

LAMPIRAN